

## Reforma al Poder Judicial y relación con embajadas, riesgoso para la inversión: CMIC

*"Hay que ser muy maduros, responsables y objetivos desde las instituciones, el gobierno y las cámaras para coadyuvar a la autonomía de poderes y el respeto a la democracia": Luis Méndez Jaled*

Por **HabitatMx** - 28 agosto, 2024

46

Compartir en Facebook

Compartir en Twitter



**Ciudad de México.-** El escenario creado por la reforma al Poder Judicial de la Federación, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, genera un panorama de incertidumbre para la inversión en México, indicó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

De acuerdo con Luis Méndez Jaled, presidente del organismo empresarial, es necesaria una reestructura al Poder Judicial para garantizar la justicia en el país; sin embargo, remarcó que se debe actuar con madurez.

“Es algo que nos preocupa y ocupa. Se está generando incertidumbre y, en el 2026, se viene la revisión del Tratado de Libre Comercio. Hay que ser muy maduros, responsables y objetivos desde las instituciones, el gobierno y las cámaras para coadyuvar a la autonomía de poderes y el respeto a la democracia. Vienen 45 días complejos”, advirtió.

Durante la sesión en la Cámara de Diputados del pasado 26 de agosto y con mayoría de votos del partido Morena y sus aliados, la Comisión de Puntos Constitucionales se impuso para avalar el dictamen que, entre otras cosas, establece la renovación total de los ministros, magistrados y jueces de todo el país, quienes serán electos por voto popular.

Esta mañana, el presidente de México informó que la relación con la Embajada de Estados Unidos en México está «en pausa» tras los cuestionamientos del jefe de la delegación diplomática estadounidense, Ken Salazar, sobre la reforma.

Al respecto, Méndez Jaled refirió que se descarta una afectación a las inversiones en proyectos de sus afiliados, por el momento; aunque existe un “gran riesgo” debido a la percepción de vulnerabilidad a cambios en los sistemas jurídicos.

“Si los sistemas jurídicos no están rígidos, existe el riesgo de que se ahuyente a la inversión; pero existen buenas expectativas de que se concluya un sexenio y se arranque el otro de buena manera. Debe haber mucho diálogo entre ambos presidentes (AMLO y Claudia Sheinbaum). Celebramos que el equipo de la presidenta electa es gente capacitada para que esto no tenga un impacto mayor”, agregó.

El líder de la CMIC compartió que la idea de reformar el sistema judicial es clave para terminar con la corrupción. No obstante, insistió en que se deben establecer con cautela los mecanismos de elección de jueces, para dar prioridad a la capacidad, la experiencia y la trayectoria de cada uno y no a la popularidad.